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 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.

EDIL: RESPETO AEDIL: RESPETO A
LA MARCHA DEL LA MARCHA DEL 
8M; BLINDARÁN 8M; BLINDARÁN 
EL CONGRESOEL CONGRESO

 El presidente Eduardo Rivera Pérez aseguró que será respetuoso de las manifestantes, y ya dio la indicación 
a los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Municipio de que no habrá un operativo especial, 
solamente acompañamiento, se dará seguimiento para garantizar el libre tránsito de los diferentes contingentes 
de mujeres que llegarán al Centro Histórico. PAG. 5
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Apareció el cuerpo 
de Iván en playas 
de Sonora, era otro 
poblano reportado 
como desaparecido
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Se inaugura 
exposición en Biblioteca 
Central Universitaria 
“Miradas del cartel”

Policías auxiliares de 
Protección Ciudadana 
recibirán aumento del 
10% al salario base
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CNDH abre investigaciones 
por presuntas ejecuciones en 
Nuevo Laredo, pero evita 
condenar los hechos

Significativamente a 
la baja la incidencia 
delictiva en El Verde
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A través de Créditos Contigo 2023 
se repartirán 3 mil créditos

CIUDAD / PAG. 5

    El presidente Eduardo Rivera, realizó la presentación de la Convocatoria de El presidente Eduardo Rivera, realizó la presentación de la Convocatoria de 
la Primera Ronda del Programa Créditos Contigo 2023, donde se otorgarán la Primera Ronda del Programa Créditos Contigo 2023, donde se otorgarán 
créditos de hasta 25 mil pesos, además aseguró que el gobierno municipal créditos de hasta 25 mil pesos, además aseguró que el gobierno municipal 
pagará los intereses del préstamo, hasta por un año, con ello se ayudarán a los pagará los intereses del préstamo, hasta por un año, con ello se ayudarán a los 
beneficiados del préstamo.beneficiados del préstamo.

LEY MONZÓN TRASCIENDE 
A OTROS ESTADOS; PUEBLA 
COMPARTE EL PROYECTO

     Diputados del Grupo Legislativo del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso Diputados del Grupo Legislativo del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso 
local anunciaron que la Ley Monzón ha trascendido, ya que otros estados del país local anunciaron que la Ley Monzón ha trascendido, ya que otros estados del país 
han solicitado a Puebla que comparta el proyecto de esta iniciativa para replicarlo han solicitado a Puebla que comparta el proyecto de esta iniciativa para replicarlo 
en sus entidades.en sus entidades.
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ANGELOPOLITANAS

Fieles a su naturaleza los priistas poblanos aceptan todo, hasta las 
imposiciones.
El dirigente estatal del PRI, Néstor Camarillo, respaldó la perma-
nencia de su líder nacional Alejandro Moreno Cárdenas, luego 
de que el Instituto Nacional Electoral invalidó la extensión de su 
mandato hasta que termine el proceso electoral 2024.
Descartó una crisis al interior, ya que la salida prematura de ‘Alito’ 

podría ser aprovechada por priistas inconformes con su dirigencia.
Desde Puebla respaldan a Moreno Cárdenas, después de la deci-

sión que se tomó en el Consejo Político Nacional fue legítima y se tiene que 
respetar. Confirmó que el Comité Ejecutivo Nacional recurrirá al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación para impugnar la resolución 
emitida el 27 de febrero.
“No nos va a debilitar, al contrario, nos fortalece. Esperemos que se llegue 
hasta la última instancia y de ahí van a escuchar de mi parte seguramente 
un mensaje (…) seguro estoy que saldrá avante”, puntualizó. Les gusta sufrir.

Tehuacán será quien absorba en su totalidad la inversión para la ins-
talación de la planta tratadora de residuos sólidos urbanos, pues el 
gobierno estatal no invertirá en ella, informó el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes durante su gira de trabajo y detalló que la 
concesión de la basura será otorgada a la empresa ganadora por 
siete años y medio.
“Se concesiona solo por 7 años y medio, el mismo modelo que 
Puebla capital y las mismas condiciones. Es un tema que hay que 
atenderlo y pedimos a la sociedad que todos nos involucremos”, dijo.

El mandatario dijo que el espacio en donde se instalaría la planta 
tratadora aún no se analiza, pues esperan que el Congreso del Estado 

les autorice el modelo que se envió, posteriormente seguirán con el pro-
yecto. Consideró que el tema de la basura es complejo y debe atenderse a la 
brevedad, por lo que las instancias deben acelerar la solución a dicha crisis.

A casi ocho meses de la aprobación de sanciones contra la violencia 
vicaria en Puebla y de cara al Día Internacional de la Mujer, 
activistas señalan pendientes.
Integrantes de la Colectiva de Amorosas Madres Contra la 
Violencia Vicaria que impulsaron, junto con diputadas locales, 
las reformas en la entidad. De acuerdo con lo expuesto por 
Miriam Moreno Barbosa, tras esas reformas se concretó un 

hecho histórico en el que el primer acusado pasará su proceso en prisión.
Se han impulsado cerca de 150 procesos con los que se busca garantizar 
justicia a las madres que han sufrido este tipo de violencia que se ejerce 
al tener control sobre los menores.
Desde su perspectiva, la autoridad insiste en manejar esos casos como 

si fueran violencia familiar y minimizan el hecho de que los padres se hagan 
cargo de los hijos, aunque esto implique negar el acceso del cuidado o la 
relación con las madres.

La diputada local por el Partido del Trabajo, Mónica Silva reconoció que 
mientras en Puebla no se legalice el aborto, las mujeres deben saber 
que, si deciden practicarlo, pueden buscar a través de un juez federal 
evitar ser criminalizadas para hacer valer su derecho reproductivo.
Silva reconoció que, al no estar legalizado el aborto en Puebla, a las 
poblanas se les puede iniciar una carpeta de investigación que 

las llevaría a judicializar su caso, pero también existe la 
posibilidad de tramitar un amparo que les impida pisar 

la cárcel por esta práctica.  
“Lo importante es decirles a las mujeres que tengan la inten-
ción de interrumpir su embarazo que pueden hacerlo sin tener 
criminalización alguna, porque existirá un juez federal o jueza 
federal que pueda considerar este derecho para considerarse 

inconstitucional”, citó.   
Explicó que la resistencia hacia la despenalización del aborto, deriva de la 
polémica que el mismo tema genera en los diversos grupos que, están a favor 
o en contra, y de los cuales el presidente del Congreso, Eduardo Castillo 
dijo que se tendrán que escuchar sin distingo ni tinte político. 
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REDada

EE.UU. SANCIONA A TRAFICANTE 
QUE SUMINISTRA ARMAS AL CÁRTEL 

JALISCO NUEVA GENERACIÓN
El Departamento del Tesoro de EE.UU. detalló que Jesús 
Cisneros Hernández suministraba armamento al Cártel 
Jalisco Nueva Generación

ARGENTINA CELEBRA EL ÉXITO 
DE LA ALBICELESTE Y SU AFICIÓN 

EN PREMIOS THE BEST
Los mensajes de elogios y felicitaciones no dejan de acumularse 
en las redes, luego de que los campeones del mundo: Lionel Messi; 
Emiliano ‘Dibu’ Martínez; Lionel Scaloni y hasta la afición argentina

PLANTA EN SANTA CATARINA, 
LA MÁS GRANDE DE TESLA EN EL 

MUNDO: MARTHA DELGADO
Martha Delgado, subsecretaría de SRE, dijo que la 
inversión de Tesla en México será de inicio de 5 mil 
mdd, y creará hasta 10 mil empleos

PEMEX AUMENTÓ QUEMA 
DE GAS QUE PROMETIÓ

 DETENER, SEGÚN REUTERS
Datos satelitales y recorridos de Reuters arrojaron 
que la quema de gas en el campo Ixachi, en el estado 
de Veracruz, aumentó en enero
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Grave la alumna de 
la BUAP embestida 
por auto en CU; se 
investigan hechos
Puebla, Pue. La Benemérita Universi-
dad Autónoma de Puebla (BUAP) dio a 
conocer que estará al pendiente del es-
tado de salud que guarda una alumna 
que sufrió un accidente automovilístico 
el pasado viernes 24 de febrero, por lo 
que, ya se realizan las investigaciones 
de éste.

Mediante un comunicado difundido 
-

na de este martes, la máxima casa de 
estudios detalló que, el siniestro don-
de estuvo involucrada una unidad de 
seguridad privada contra una alumna 
que se transportaba en una bicicleta 
y que fue embestida en Avenida San 
Claudio y bulevar Valsequillo, por lo 
que, fue trasladada de manera inme-
diata al Hospital de Traumatología y 
Ortopedia donde fue sometida a varias 
cirugías, su estado de salud se mantie-
ne reservado.

a su estado de salud y de las investiga-
ciones que arroje este hecho vehicular.

 ALMA MÉNDEZ

Empresarios poblanos lamentaron 
la elección de Elon Musk para 
instalar planta Tesla en Monterrey

Puebla, Pue. El Consejo Nacional de Or-
ganismos Empresariales (COE), lamentó 
que la empresa Tesla de origen nortea-
mericano, invierta en Nuevo León, pues 
la entidad poblana sigue siendo una gran 
alternativa para las inversiones nacionales 
e internacionales, pero aseguró que cuan-
do se empieza a polemizar incluso politizar 
este tipo de negocios, los resultados son 

negativos por tanta disputa.
Esto después de que el presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, 
anunció este martes que el Estado de Nue-
vo León será la sede la empresa Tesla, la 
cual produce autos eléctricos, donde no se 
ha revelado el monto de la inversión, pues 
se espera que este 1 de marzo cuando la 
empresa anuncie el monto, donde ha tras-

cendido que será considerable.
En entrevista para Diario Puntual, el 

presidente César Bonilla Yunes, enfatizó 
que quizá al gobierno de Puebla, les fal-
tó detectar las necesidades de la empresa 
para establecerse en territorio poblano, así 
como evitar que la negociación se conta-
minara con los comentarios del ejecutivo 
federal.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA ERA UNA GRAN ALTERNATIVA PARA TESLA; 
COE LAMENTA QUE SE POLITIZARA EL TEMA

Registra Puebla 45 
nuevos contagios 
de Covid-19 en las 
últimas 24 horas
Puebla, Pue- La Secretaría de Salud 
informó que, en las últimas 24 horas, 

y ningún fallecimiento por la Covid-19 
en Puebla.

A través de un comunicado, esta 
dependencia estatal informó que en 
todo el Estado hay mil 242 casos ac-
tivos, entre ambulatorios y hospitali-
zados, distribuidos en 60 municipios 
del estado.

Asimismo, reportó que en todo el 
Estado hay 33 pacientes internados, 
de los cuales cuatro requieren de ven-
tilación mecánica asistida.

 En Puebla en cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Corona-
virus, la Secretaría de Salud indicó que 
hay 198 mil 833 casos positivos acumu-

Por último, la dependencia exhorta 

y personas con comorbilidades a que 
acudan a vacunarse para protegerse 
contra el SARS-CoV-2, en cualquiera 
de los 18 puntos ubicados en las 10 
jurisdicciones sanitarias de la entidad.

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales (COE), la-
mentó que la empresa Tesla de origen 
norteamericano, invierta en Nuevo 
León, pues la entidad poblana sigue 
siendo una gran alternativa para las in-
versiones nacionales e internacionales, 
pero aseguró que cuando se empieza a 
polemizar incluso politizar este tipo de 
negocios, los resultados son negativos 
por tanta disputa.

Esto después de que el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obra-
dor, anunció este martes que el estado 
de Nuevo León será la sede la empresa 
Tesla, la cual produce autos eléctricos, 
donde no se ha revelado el monto de la 
inversión, pues se espera que este 1 de 
marzo la empresa anuncie el monto, pero 
ha trascendido que será considerable.

En entrevista para Lo de Hoy, el pre-
sidente César Bonilla Yunes, enfatizó que 
quizá al gobierno de Puebla le faltó de-
tectar las necesidades de la empresa para 

establecerse en territorio poblano, así 
como evitar que la negociación se conta-
minara con los comentarios del ejecutivo 
federal.      

Por último, defendió que Puebla pudo 
haber estado preparada para que Tesla 
llegará al estado, ya que se encuentra en 
un lugar estratégico donde se estarían 
acortado tiempo de transporte y facilidad 
en la proveeduría, pues ya tiene expe-
riencia en el rubro, donde hubiera crecido 
más económicamente.  ALMA MÉNDEZ
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Para la inclusión de personas 
con discapacidad, Canirac y 
Smdif firman convenio

De 120 casos de 
violencia vicaria, 15 
han registrado abuso 
sexual vs hijos
Puebla, Pue- Andrea Lezama Bonilla, voce-
ra y fundadora del Colectivo Madres Amoro-
sas contra la Violencia Vicaria CAM-CAI, se-
ñaló que de las 120 denuncias de violencia 
vicaria en Puebla que ya tienen un proceso 

abuso sexual contra hijos o hijas.
En rueda de prensa, destacó que se 

han contabilizado mil 500 casos de vio-
lencia vicaria a nivel nacional y dijo que, 
en 175 de ellos, se habría cometido abuso 
sexual contra los menores, quienes recu-
rren a este tipo de conductas para poder 
tener un control en la familia.

Por su parte, Miriam Moreno Barbosa, 
quien también forma parte de la agrupa-

de marzo se llevará a cabo una marcha en 
el marco del Día Internacional de la Mujer.

Añadió que la manifestación en cuestión 
tendrá como punto de concentración la Fis-
calía General del Estado (FGE), aunque toda-

Dijo que la marcha de CAM-CAI no se 
sumará a la de otros contingentes femi-
nistas, pues explicó que buscan visibilizar 

hay en el estado.  ALMA MÉNDEZ
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos Con-

convenio de colaboración con el Sistema 
Municipal DIF (SMDIF), con el objetivo de 
vincular a las empresas del sector restau-
rantero y a las personas con discapacidad.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, 
se comprometió no solo a hacer el vínculo 
con la bolsa de trabajo del SMDIF, sino 
a apoyarles para el fortalecimiento de su 
taller de cocina, e impartirles capacitación 

directa en los restaurantes.
Es por ello por lo que, los cerca de mil 

-
bla, tendrán el contacto directo con las 
personas capacitadas en los talleres que 
se ofertan en el Centro Municipal de Equi-
noterapia y Rehabilitación Integral.

En su oportunidad, la presidenta del 
Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz Pérez, 
agradeció la disposición del sector restau-
rantero para unirse a proyectos que apo-
yen la creación de empleos formales para 

todas las personas.
Para más información en recibir capa-

citaciones para ser una empresa social-
mente responsable, para incluir a perso-
nas con discapacidad se deben comunicar 
al 22 22 41 56 09 extensión 107, de lu-

como acudir al Centro Municipal de Equi-
noterapia y Rehabilitación Integral, ubi-
cado en Prolongación de la 11 Sur S/N, 
Cuarta Sección Bioparque Agua Santa. 

 ALMA MÉNDEZ

A través de Créditos Contigo 2023 se esparcirán 3 mil créditos

Garantizada seguridad 
en la marcha del 8M 
en Puebla capital
marzo, Día Internacional de la Mujer, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez aseguró 
que será respetuoso de las manifestan-
tes, y ya dio la indicación de no habrá un 
operativo especial, solamente acompaña-
miento. 

El alcalde comentó que ya se envió la 
instrucción a los elementos de la Secre-
taría de Seguridad Ciudadana (SSC) del 
Municipio de Puebla para dar seguimiento 
y garantizar libre tránsito a los diferentes 
contingentes de mujeres que llegarán al 
Centro Histórico. 

“El gobierno de la ciudad será absoluta-
mente respetuoso de esa manifestación y 
lo único que nosotros estaremos será res-
guardando la integridad de aquellas que se 

El alcalde enfatizó que el Ayuntamien-
to no tiene previsto aplicar un operativo 
de seguridad especial para esta fecha, ya 
que todo se hará de forma respetuosa. 

“Nosotros como gobierno de la ciudad 
nos encargaremos de garantizar, eso, que 
exista una libre manifestación, no hay 
ningún operativo especial, no hay tam-
poco ninguna media especial, si no, por 
el contrario, respetar la manifestación, y 
garantizar que esta se pueda llevar con 
seguridad, con tranquilidad y con respeto 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación de la Convo-
catoria de la Primera Ronda del Programa 
Créditos Contigo 2023, donde se tiene 
previsto otorgarán 3 mil créditos de hasta 
25 mil pesos.

Rivera Pérez aseguró que el gobierno 
municipal pagará los intereses del présta-
mo, hasta por un año, con ello ayudar a 

Comentó que en la pasada edición 

entregamos 950 créditos contigo, 912 de 
ellos a mujeres emprendedoras.

Por ello, para este año se triplicará con 
una bolsa de 75 millones de pesos, ade-
más enfatizó que hay créditos individua-
les y grupales.

Comentó que se otorgarán en dos 
vertientes, capital para Negocios Estable-
cidos que es para negocios con un año 
de operación como mínimo, y capital de 

-

prendimiento con actividades productivas 
de mínimo 6 meses de operación, como la 
venta de productos en línea.

Mencionó que los interesados se pue-
den registrarse en el departamento de 
atención a mipymes del ayuntamiento, al 

-
-

 SILVINO CUATE

PARA ESTE AÑO SE TRIPLICARÁ CON UNA BOLSA DE 75 MILLONES DE PESOS, ADEMÁS ENFATIZÓ QUE HAY CRÉDITOS INDIVIDUALES Y GRUPALES. FOTO: 
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Apareció el cuerpo de Iván en 
playas de Sonora, era otro poblano 
reportado como desaparecido

Policías auxiliares de 
Protección Ciudadana 
recibirán aumento del 
10% al salario base
Puebla, Pue- Tras haberse manifestado 
en Casa Aguayo, Erika Guzmán Grana-
dos, directora general de la Corpora-
ción Auxiliar de Policía de Protección 
Ciudadana, dio a conocer que recibirán 
un aumento del 10 por ciento al salario 
base y de 12 por ciento en prestacio-
nes a elementos auxiliares, similar al 
que se otorgó a miembros de la Policía 
Estatal.

Sin embargo, la directora aclaró que 
no se precisó cuándo se verá reflejado 
en nómina dichos aumentos, ni si serán 
retroactivos al 1 de enero, como ocu-
rrió en caso de los policías estatales.

En el marco del XX aniversario de la 
creación de la corporación, cuya direc-
ción asumió hace tres semanas, asegu-
ró que el aumento fue avalado por la 
Junta de Gobierno de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal, que encabe-
za Daniel Iván Cruz Luna.

Comentó que también fue escucha-
da otra de sus peticiones, por lo que 
inició el proceso correspondiente para 
la adquisición y entrega de uniformes, 
la renovación de armamento y del par-
que vehicular de la agrupación.

Sumado a esto, se fortalecerá el pro-
ceso de reclutamiento para contar con 
los mejores perfiles para el servicio, y 
con ello evitar actos de corrupción, por 
parte de los futuros elementos.

Recordemos que fue el pasado 21 
de febrero, cuando elementos de la 
Policía Auxiliar de las delegaciones de 
Texmelucan, Oriental, Tehuacán, Te-
peaca y la zona metropolitana de Pue-
bla se manifestaron en Casa Aguayo, 
donde atiende el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, para exi-
gir un aumento salarial del 75 por cier-
to, argumentando que desde hace seis 
años reciben 233 pesos por un turno 
de 12 horas.  SILVINO CUATE

ONG REPORTÓ 150 CASOS DE VIOLENCIA VICARIA EN 
PUEBLA; ANUNCIA PARTICIPACIÓN EN MARCHA 8M

Puebla, Pue. El presidente de Coxcatlán, 

hallazgo del cuerpo de Iván, uno de los 
jóvenes poblanos que fue arrastrado por 
las olas en Caborca, Sonora.

El alcalde comentó que los familiares 
de Anadela, una desaparecida más, les 
pidieron a las autoridades no frenar su 
búsqueda.

El presidente municipal señaló que el 
cuerpo de Iván fue encontrado en un es-
tado “no grato”, sin embargo, su rostro se 
mantuvo sin afectaciones, por ello, solici-
taron a uno de sus hermanos que trabaja 
en otro campo de cultivo en Sonora con-

Aseguró que por parte de su adminis-

tración, se realizarán las gestiones nece-
sarias para el traslado de sus restos a Co-
xcatlán, dado que sus deudos rechazaron 

Comentó que los cuerpos de María del 
Carmen Sánchez y de Daniel Ramírez sal-
drán de Hermosillo a las 10:00 horas del 
miércoles y llegarán cerca del mediodía 
a la Ciudad de México, por lo que espe-
ran su arribo al municipio después de las 
18:00 horas.

HALLAN OTRO CUERPO EN PLAYAS 
DE SONORA
Se encontró un tercer cuerpo en la zona 
de playa del municipio de Caborca, Sono-
ra, que podría ser uno de los dos poblanos 

reportados como desaparecidos, sin em-

lo informó el Ayuntamiento de Coxcatlán.
A través de un comunicado, el gobier-

no municipal comunicó que el hallazgo se 
logró gracias al trabajo coordinado entre 
las distintas instituciones de Protección 
Civil, Bomberos, Grupos de Voluntarios y 
el Campo Agrícola La Esperanza.

Se mencionó que los trabajos para lo-
grar su rescate y traslado a la Agencia del 
Ministerio Público continúan, por lo que 
es imposible determinar su identidad.

En caso de que el cadáver sea iden-
-

catados del accidente acontecido en el 
municipio de dicho estado del norte del 
país a cuatro de los pobladores, los cua-
les viajaron días antes para trabajar como 
jornaleros.

Recordemos que el secretario de Go-
bernación (Segob) estatal, Julio Miguel 
Huerta Gómez, había informado que en 
total eran seis personas, tres hombres y 
tres mujeres, que decidieron ir a la playa 
en su día libre, pero cuatro de ellos fue-
ron arrastrados por las olas.

Explicó que dos fueron halladas sin 
vida ahogados, por lo que el traslado de 
los cuerpos estará a cargo de la empresa 
donde trabajaban, aunque será solo hasta 
la Ciudad de México, para que posterior-
mente el Instituto Poblano de Atención al 
Migrante (IPAM) haga las gestiones nece-
sarias para lleguen a Puebla. 

          SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En el Estado de Puebla se 

vicaria, de los cuales en 15 casos hubo 
violación sexual a menores, según lo in-
formó Andrea Lezama Bonilla vocera de 
la colectiva Madres Amorosas Contra la 
Violencia Vicaria Cam-Cai, por ello para 
evidenciar esta problemática se sumarán 
a las manifestaciones de este 8 de marzo 

Día Internacional de la Mujer.
Andrea Lezama comentó que de los 150 

casos, son 120 los que ya tiene un proceso 
jurídico, es decir solamente el 80 por cien-
to, mientras que el resto está por iniciarlo.

En relación a los abusos sexuales a 
menores, dijo que son 15 casos, en los 
cuales el principal responsable, es el pa-
dre, por tener a su resguardo al hijo.

“Rumbo al 8M vamos alzar más la voz, 
porque este es el momento de visibilizar to-
dos esos casos, esta violencia que durante 
muchos años ha existido, pero estábamos 
sometidas, porque no queríamos perder a 
nuestros hijos, porque eran usados como 
un instrumento para dañarnos”, dijo.

En este mismo sentido, dijo que la pri-
mera vinculación a proceso por el delito 
de la violencia vicaria en Latinoamérica se 
determinó en Puebla en octubre del año 
pasado, contra su expareja Ricardo N., 
por ello se busca que más mujeres reci-
ban justicia.

“Todas tenemos nuestro propio pro-
ceso, a mí me costó más de cinco años 
poder hacerlo, porque no contaba con 
una red de apoyo, afortunadamente esta 
lucha de tantas madres de estos colec-
tivos que hemos formado no solamente 
Puebla, sino en todo el país, queremos 
decirles que no están solas, ya no sola-
mente en este acompañamiento, sino en 
lo jurídico”, dijo.

Asimismo, pusieron a disposición un 
número telefónico para que más mujeres 
puedan recibir asesoría legal gratuita, se 
pueden comunicar al abogado Cristian 
Hernández, a través del 22-21-23-34-61. 

 SILVINO CUATE
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Ley Monzón trasciende a otros 
estados; Puebla comparte el proyecto

DIPUTADA DEL PT RECOMIENDA A POBLANAS BUSCAR A 
UN JUEZ PARA EVITAR SER CRIMINALIZADAS SI ABORTAN

Morena desesperado, 
ve imposible poder 
recuperar la capital 
del estado, afirma 
Mario Riestra
Puebla, Pue- Conforme se acerca el 
arranque del proceso electoral 2024, el 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) se está mostrando más 
desesperado al darse cuenta que les será 
casi imposible recuperar al menos la capi-

por el Partido Acción Nacional (PAN), Ma-
rio Riestra Piña.

Señaló que, desde el Poder Federal, 
Morena está siendo un partido que está 
dejando de hacer una verdadera política, 
al resumir su postura de “estás conmigo 
o estás contra mí”.

Mario Riestra reveló que hay morenis-
tas que han reconocido que ven perdida 
la capital para los comicios de 2024, de 
ahí que el partido guinda está tratando 
de tomar acciones radicales en su intento 
por volver a gobernar desde la silla del 
Ayuntamiento de Puebla.

“Morena sabe, está desesperado, sabe 
que para la capital las cosas para ellos 
están muy pero muy mal, hay muchos 
liderazgos de Morena que nos dicen, la 
verdad vemos la capital perdida”.

Riestra Piña enfatizó que el escenario 
político para el PAN en la capital es alen-
tador, gracias a que el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez está realizando un buen tra-
bajo lo que está permitiendo tener con-
diciones laborales para Acción Nacional.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Diputados del Grupo Le-
gislativo del Partido del Trabajo (PT) en 
el Congreso local anunciaron que la Ley 
Monzón ha trascendido, ya que otros es-
tados del país han solicitado a Puebla que 
comparta el proyecto de esta iniciativa 
para replicarlo en sus entidades.

Los diputados, Toño López, Nora Meri-
no Escamilla, Mariano Hernández y Móni-
ca Silva Ruiz resaltaron en rueda de pren-
sa conjunta, que Puebla será a partir de 
este 2 de marzo, ejemplo a nivel nacional 
por su aprobación de la Ley Monzón, que 
obliga al feminicida a perder en automáti-
co la patria potestad de sus hijos cuando 
este sea el responsable de haber privado 
de la vida a la madre de los menores.

Sin revelar qué entidades o cuántas, 
Merino Escamilla precisó que otros esta-
dos han solicitado compartir el proyecto 

sobre la Ley Monzón para replicar en sus 
entidades esta determinación que busca 
garantizar los derechos de los niños, ni-
ñas y adolescentes como víctimas direc-
tas del delito de feminicidio o tentativa de 
feminicidio.   

Por su parte, el diputado local Toño 
López reconoció que esta aprobación es 
un primer paso de lo mucho que se tie-
ne comprometido con las mujeres para 
evitar escenarios de violencia que tras-
ciende hasta vulnerar la estabilidad de 
los propios hijos. Reconoció que existen 
“lagunas legales” en materia de violencia 
contra las mujeres.

La diputada proponente de la Ley 
Monzón, Mónica Silva resaltó que gracias 
a que se tuvo disponibilidad política es 
como esta iniciativa fue aprobada en Co-
misiones Unidas, ya que de lo contrario 

hubiera quedado en letra muerta.
Dijo que solo falta esperar que, este 

jueves 2 de marzo sea expuesta ante el 
Pleno del Congreso local para su aproba-

“Estamos pendientes de que sea apro-
bada en Pleno, por unanimidad, sin duda 
lo que pasó ayer abrió un análisis de las 
rutas pendientes con las infancias y fe-
minicidios. Si estamos trabajando contra 
un tipo y otro tipo y otro tipo de violencia 
contra las mujeres, es porque este no ha 
cesado”.

Es importante mencionar que, del 
Grupo Legislativo del PT, formado por 5 
diputados, estuvieron presentes: Mónica 
Silva Ruiz, José Antonio López Ruiz, Nora 
Merino Escamilla y Mariano Hernández, 
y como ausente José Miguel Octaviano 
Huerta Rodríguez.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La diputada local por el 
Partido del Trabajo (PT), Mónica Silva 
reconoció que mientras en Puebla no se 
legalice el aborto, las mujeres deben sa-
ber que, si deciden practicarlo, pueden 
buscar a través de un juez o jueza de lo 
federal evitar ser criminalizadas por hacer 
valer su derecho reproductivo.

Silva reconoció que, al no estar legali-
zado el aborto en Puebla, a las poblanas 
se les puede iniciar una carpeta de inves-
tigación que las llevaría a judicializar su 
caso, pero también deben tener presente 
que existe la posibilidad de tramitar un 

amparo que les impida pisar la cárcel por 
esta práctica.  

La congresista del PT, reconoció que 
existe una gran resistencia para permi-
tir que alguna de las iniciativas que, ya 
fueron presentadas en el Congreso local 
en busca la aprobación de la Ley para la 
Interrupción Legal del Embarazo (LILE), 
se formalicen.

“Lo importante es decirles a las muje-
res que tengan la intención de interrum-
pir su embarazo que pueden hacerlo sin 
tener criminalización alguna, porque exis-
tirá un juez federal o jueza federal que 

pueda considerar este derecho para con-
siderarse inconstitucional”, citó.   

Explicó que la resistencia hacia la despe-
nalización del aborto, deriva de la polémica 
que el mismo tema genera en los diversos 
grupos que, están a favor o en contra, y 
de los cuales el presidente del Congreso, 
Eduardo Castillo emitió ayer, se tendrán 
que escuchar sin distingo ni tinte político. 

Mónica Silva recordó que, efectiva-
mente la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) no obliga en cierto tiempo 
al Congreso local para que dé la aproba-
ción de la despenalización del aborto.

Por lo que hoy, las mujeres deben sa-
ber que, mientras Puebla la legalización 
del aborto no se declare de manera for-
mal, existen jueces de lo federal o jueza 
de lo federal que las defenderá por inte-
rrumpir su embarazo sin ser penalizadas. 

 AURELIA NAVARRO

Al no estar legalizado 
el aborto en Puebla, a las 
poblanas se les puede iniciar 
una carpeta de investigación 
que las llevaría a judicializar 
su caso
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Falso, que la JUCOPO esté en vs 
de nombrar a una mujer como 
presidenta del ine: Nacho Mier 

ASIMISMO, INFORMÓ QUE LA CÁMARA DE DIPUTADOS ANALIZARÁ EL DÍA DE HOY LA SENTENCIA DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN PARA QUE LA PRESIDENCIA DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL SEA OCUPADA POR UNA MUJER.

Hay interesados 
en invertir en 
Puebla para instalar 
restaurantes y hoteles
Puebla, Pue. El secretario de Economía 
y Turismo del Ayuntamiento de Puebla, 
Alejandro Cañedo Priesca informó que 
ha tenido acercamiento con empresa-
rios que buscarán invertir en el Centro 
Histórico, para la creación de restau-
rantes y hoteles. 

Cuestionado sobre el número de 
empresarios que buscan realizar esta 
inversión, el secretario dijo que no po-
día dar detalles, hasta que el trato sea 
formal.

Dijo que los principales giros que 
se buscan impulsar en el primer cua-
dro de la Ciudad, son el restaurantero, 
centro de entretenimiento y hotelero. 

“Ya hay un interés de inversionistas 
en el Centro Histórico, derivado de las 
mejoras que también la llegada de tu-
ristas ha incrementado, hay varios, no 
tengo el número exacto, pero si hay 
varias personas que se han interesa-
do en invertir sobre todo en temas de 
restaurantes y de centro de entreteni-
miento”, dijo.

Comentó que a través del área de 
economía y turismo, con la jefatura de 
atención, se está dando atención a las 
nuevas inversiones que se interesan en 
la Ciudad de Puebla. 

“Ya que tengamos el número decirlo 
directamente, porque nos va a permitir 
tener una mayor seguridad en tener el 
dato exacto, el centro histórico, princi-
palmente”, dijo.  SILVINO CUATE

“Hemos garantizado la 
paridad y la igualdad entre 
los géneros. No como una 
acción ya sólo compensatoria 
en el caso de la Cámara de 
Diputados, sino el mayor 
reconocimiento de las 
capacidades, aptitudes que 
tienen las mujeres y lo vamos a 
seguir privilegiando”, dijo.

El diputado Ignacio Mier Velazco, presi-
dente de la Junta de Coordinación Polí-
tica (Jucopo), sostuvo que es falso que 
el órgano colegiado de gobierno esté en 
contra de que una mujer encabece la pre-
sidencia del Instituto Nacional Electoral 
(INE).

Por el contrario, el también coordina-
dor del grupo parlamentario de Morena 
destacó que en su bancada están conven-
cidos de la importancia de la paridad y la 
igualdad de género, misma que han ga-
rantizado desde la Cámara de Diputados.

“Hemos garantizado la paridad y la 
igualdad entre los géneros. No como una 
acción ya sólo compensatoria en el caso 
de la Cámara de Diputados, sino el mayor 
reconocimiento de las capacidades, apti-
tudes que tienen las mujeres y lo vamos 
a seguir privilegiando”, aseguró.

Por otro lado, informó que la Cáma-
ra de Diputados analizará el día de hoy 
la sentencia del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEP-
JF) para que la presidencia del INE sea 

ocupada por una mujer.
Explicó que posteriormente será re-

que someta a su consideración la res-
puesta que se le dará al TEPJF. En el mis-
mo sentido, dio a conocer la posibilidad 
de que el Pleno apruebe que se le for-
mule una serie de preguntas al Tribunal 
con el propósito de conocer las razones 
por las que emitió dicha sentencia y por 
qué bajo el principio de alternancia, un 

término inexistente en la Constitución.
“Mañana nos vamos a reunir y el jue-

ves a la 11 de la mañana haremos del co-
nocimiento, a través de un comunicado, 
la decisión unánime con relación a esto 
por parte de la Junta de Coordinación Po-
lítica. Esto es digamos un adelanto de la 
ruta que vamos a seguir por lo que hace 
a la ruta jurídica y a la ruta, también polí-
tica y de duda”, señaló en conferencia de 
prensa.  REDACCIÓN

CON MÁS DE 217 MIL REGISTROS, CONCLUYE 
PREINSCRIPCIONES EN LÍNEA: SEP
Puebla, Pue- La Secretaría de Educación Pública 
(SEP), informó que el periodo de preinscripciones en 
línea concluyó, con un total de 217 mil 240 alumnos 
de educación obligatoria (40 mil 49 en nivel preesco-
lar, 71 mil 268 de primaria, 75 mil 145 de secundaria 
y 30 mil 778 de bachillerato) realizaron el proceso.

La dependencia estatal señaló que, del 01 al 31 
de marzo del presente año, en las 19 coordinaciones 
de Desarrollo Educativo (Corde´s) continuarán las 
preinscripciones de manera presencial. Asimismo, las 
y los aspirantes de otros estados o países también 
deberán acercarse a dichas sedes y obtener un lugar 
en alguna escuela de Puebla a primer grado de edu-
cación obligatoria; los resultados serán publicados a 
partir del 05 de junio.

Los requisitos e información que deben tener a 
la mano los padres de familia son: Clave Única de 

-
ción del Alumno (NIA), en caso de no contar con este 
requisito pueden solicitarlo en las Corde´s; compro-
bante de domicilio, Clave del Centro de Trabajo (CCT) 
de las escuelas a las que desee inscribirse y el NIA 
del hermano, en caso de que decida ingresar en la 
misma institución, entre otros. El trámite es gratuito 
y no está sujeto a condicionamiento alguno.

En caso de dudas, la dependencia pone a dis-
posición el número telefónico 222 309 11 70 en un 
horario de 09:00 a 15:00 horas, de lunes a viernes. 

 ALMA MÉNDEZ

LA DEPENDENCIA ESTATAL SEÑALÓ QUE, DEL 01 AL 31 DE MARZO DEL PRESENTE AÑO, 
EN LAS 19 COORDINACIONES DE DESARROLLO EDUCATIVO (CORDE´S) CONTINUARÁN 
LAS PREINSCRIPCIONES DE MANERA PRESENCIAL

Se inaugura en Biblioteca Central 
Universitaria exposición “Miradas del cartel”
Invitación a la lectura, cambio climático y feminicidio en México, 
son algunas de las preocupaciones sociales y políticas que se 
abordan en 25 trabajos que conforman la exposición “Miradas 
del cartel”, de Obed Meza Romero, egresado de la primera ge-

muestra, que podrá apreciarse hasta el 28 de marzo en el lobby 

25 años del autor.

primer trabajo para la Federación Internacional de Fútbol Aso-
ciación (FIFA), para la Copa Mundial de Francia 1998-, Obed 
Meza Romero agradeció a sus colaboradores, ya que el cartel 
implica un trabajo en equipo para plasmar una idea.

Carola Santiago Azpiazu, directora de la Facultad de Arquitec-
tura, destacó que el trabajo de Obed Meza se basa en represen-
taciones conceptuales vertidas en diferentes tipos de cartel, para 
comunicar una diversidad de percepciones e interpretaciones del 
mundo.

De esta manera, sus obras invitan al espectador a encontrar 

Tras resaltar la importancia del cartel, el director General de 

exposición podrá ser apreciada por más de 4 mil personas que 
ingresan diariamente a este espacio universitario. A la inaugu-
ración también asistió Víctor Alejandro Ruíz Ramírez, director de 
la Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales.  REDACCIÓN
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Menor de 4 años 
rescatada por la 
Fiscalía de Puebla 
en Quecholac
Resultado de un operativo de rescate a car-
go de la Fiscalía General del Estado de Pue-
bla, se ubicó ilesa a una menor de 4 años 
de edad en el municipio de Quecholac.

El 15 de febrero de 2023 cuando la 
denunciante salió a la tienda acompaña-
da de su hija, fue interceptada por su ex 
pareja sentimental quien le arrebató a la 
menor para darse a la fuga.

Por lo anterior, agentes investigadores 
implementaron labores de inteligencia 
que permitieron ubicar a la niña sin daños 
físicos en la localidad de San Bartolomé 
Coscomaya.

Ambas víctimas fueron trasladadas a 
las instalaciones de la Fiscalía de Puebla 
para brindarles asesoría ante el hecho 
ocurrido.  REDACCIÓN

Rafael secuestró a un 
menor de edad cuando iba 
a repartir pan en El Verde

La Fiscalía General del Estado de Puebla 
cumplió la aprehensión de Rafael N. de 
37 años, presunto implicado en el delito 
de secuestro agravado cometido contra 
un menor de edad.

De acuerdo con la denuncia, el 7 de 
diciembre de 2015 la víctima salió de su 
domicilio en la localidad de San Simón 
Atzitzintla del municipio de San Salvador 
el Verde a repartir pan a bordo de una 
camioneta Toyota Tacoma del estado de 
Tlaxcala. Minutos más tarde la madre del 
afectado recibió una llamada en la que le 
aseguraron tener secuestrado a su hijo 
y exigieron 200 mil pesos como pago de 
rescate.

Al día siguiente los presuntos plagia-

rios indicaron a la denunciante que de-
bía entregar el dinero acordado en San 
Martín Texmelucan. Personal de la Fis-
calía de Puebla logró asegurar a uno de 
los implicados cuando acudió a recoger 
el efectivo.

En seguimiento al caso, la Institución 
-

sables como Rafael N. quien fue aprehen-
dido en coordinación con la Fiscalía Gene-
ral de la República el 8 de febrero de 2023 
en la Ciudad de México.

Tras ser presentado ante la autoridad 
judicial, el Agente del Ministerio Público 
exhibió datos probatorios que permitieron 
obtener el auto de formal prisión contra 
Rafael N.  REDACCIÓN

EL SECUESTRADOR EXIGIEA 200 MIL PESOS COMO PAGO DE 
RESCATE. FOTO: 

El juez calificador 
de Acatzingo está 
desaparecido
Acatzingo, Pue. Trascendió que Florenti-

de Acatzingo, se encuentra en calidad de 
desaparecido desde hace más de dos se-
manas y una de las primeras versiones 
que dan a conocer es que fue levantado 
en el trayecto de Actipan al municipio de 
Acatzingo.

Y desde hace días no tienen conoci-
miento de su paradero. Existe también 
otra versión que iba con un familiar al 
cual lo dejaron libre.

Hasta el momento este hecho no se 

del edil del municipio de Acatzingo, Abra-
ham Martínez.

Tampoco se tiene conocimiento si hay 
una denuncia formal por parte de la fami-
lia en la Fiscalía General del Estado.

 LUZ MARIA ZAYAS

Baja significativamente la incidencia delictiva en El Verde
San Salvador El Verde, Pue- Este martes, 
en el municipio de San Salvador El Verde, 
se dio a conocer que la incidencia delictiva 

haber pasado del tercero al luego número 
once en las estadísticas, además de po-
ner a disposición a más de 308 personas.

Aunado a lo anterior, la regidora de 
Gobernación, Marcela Hernández Sán-
chez, destacó que el municipio seguirá 
trabajando hasta lograr disminuir la inse-
guridad.

Respecto a la incidencia delictiva, 
apuntó que, al inicio de la administra-
ción, los delitos como robo a transeún-
te, decomiso de arma de fuego, robo y 
recuperación de vehículos, eran los de-
litos que reportaron mayor incidencia, 
obligando al área de Seguridad Pública 
a trabajar para reducir este índice.

Asimismo, apuntó que este trabajo 
ha permitido que, actualmente, el mu-
nicipio se ha colocado en el lugar nú-
mero once, aunque dijo que buscarán 

disminuir aún más el índice.
Como parte de las estrategias, se ha 

distribuido una patrulla por cada junta 
auxiliar, hecho que permite una res-
puesta mucho más efectiva.

En cuanto al número de policías, 
Marcela Hernández, apuntó que al ini-
cio de la administración solo se contaba 
con 11 elementos y ahora hay un total 
de 39 elementos, de los cuales 34 ya 

             CAROLINA GALINDO
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EN LOS ÚLTIMOS AÑOS EL NÚME-
ro de personas que decidió em-

prender aumentó significativamente. 
De acuerdo con la institución finan-
ciera BBVA, en México 40 por ciento 
de los emprendedores son jóvenes de 
entre 22 y 35 años. En esa vía, se esti-
ma que uno de cada tres mexicanos 
está interesado en desarrollar una 
idea de negocios, la cual puede surgir 
de una necesidad como la escasez de 
agua a nivel mundial. Así nació Ion 
Ag+, una empresa mexicana dedica-
da al saneamiento del líquido vital, 
en poblaciones rurales en situación 
vulnerable, mediante iones de plata 
integrados en esferas biocerámicas.

“Nació en 2013 y, desde entonces, 
trabajamos en programas sociales 
con el gobierno y hemos impacta-
do a alrededor de 125,000 familias”, 
refiere en entrevista con Newsweek 
en Español Marco Sandoval Saldaña, 

De acuerdo con aceleradoras de negocios, los sectores que 
están creciendo son los de , salud 

y agronegocios. ¿En cuáles vale la pena invertir?

POR 

KENIA HERNÁNDEZ 

RIVERA

director del área de Proyectos Es-
peciales en Ion Ag+. “En donde más 
laboramos es de la zona centro del 
país al sur, además por la precipita-
ción pluvial, como Morelos, Puebla, 
Querétaro, Zacatecas, San Luis Potosí, 
Chiapas, Veracruz, Quintana Roo, Yu-
catán y Campeche”.

Alguna vez, esta empresa impar-
tió una capacitación sobre sistemas 
de captación de lluvia en el Centro 
de Ejecución de Sanciones Penales 
Varonil Norte, ubicado en Ciudad 
de México. Sin embargo, las oportu-
nidades de emprender —en su caso, 
bajo un impacto social— también 
les resultan de conocer las penurias o 
aquellos nichos de mercado en creci-

miento para así comprender 
dónde vale la pena invertir. 

De acuerdo con Global 
Entrepreneurship Monitor 
2020, casi 50 por ciento de 

N E G O C I O S

T E N DE NC I A S

“El sector agrícola 
es primordial para 
los países en vías 
de desarrollo. Un 
ejemplo de negocio 
son los fertilizantes”.

TecnologíaPeriscopio

DENIS YRIS, CEO de Wortev Capital, considera 

data’, realidad virtual y robótica. 
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los mexicanos desea emprender, pero 
frena esa intención por miedo al fra-
caso. Además, solo 25 por ciento de 
las pequeñas y medianas empresas 
(pymes) sobreviven los dos primeros 
años, según la Asociación de Empren-
dedores de México.

Emprendimiento en 
el sector agrícola
EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, LA TENDENCIA 
en América Latina ha girado en torno 
al comercio electrónico y las tecnofi-
nanzas (fintech), que es el desarrollo 
de servicios financieros basados en 
innovación tecnológica. 

Para Denis Yris, CEO de Wortev 
Capital, un fondo de capital em-
prendedor que invierte en empre-
sas en etapas tempranas en los sec-
tores de innovación y tradicional, 
las categorías que están creciendo 
en 2023 a escala mundial son inte-

ligencia artificial, big data, realidad 
virtual y robótica.

“Una de las oportunidades para Mé-
xico es el tema de los agronegocios. 
La agricultura es una industria que se 
ha dejado de lado ahora con el tema 
geopolítico y de globalización; por 
ejemplo, Holanda es el segundo ma-
yor exportador de productos agrarios 
del mundo, después de Estados Uni-
dos. Nos hemos quedado muy reza-
gados, cuando hay un gran potencial 
de crecimiento. No hay fondos que 
impulsen este sector”, dice Yris.

Según la especialista en mercado-
tecnia Susana Pérez Ares, el término 
agronegocios hace referencia a las 
actividades derivadas o ligadas a 
los productos del campo, tanto a la 
producción como al procesamiento, 
transporte y distribución. Conforme 
a la Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación y la Agri-

cultura (FAO), más de 70 por ciento 
de las necesidades alimentarias mun-
diales están cubiertas por la actividad 
de pequeños productores. 

“El sector agrícola es primordial 
para los países en vías de desarro-
llo. Un ejemplo de negocio son los 
fertilizantes. Con la guerra, Ucrania 
prohibió las exportaciones de estas 
sustancias ricas en nutrientes ante la 
invasión rusa. Imagínate el potencial 
que se debe tener para invertir en ma-
quinaria para mejorar las siembras. 
En México, sobre todo las universi-
dades públicas donde hay demasiada 
investigación, están olvidadas. Son te-
mas para impulsar, pero que nadie le 
ha dado importancia”, apunta el CEO 
de Wortev.

Drones para la siembra
OTRO CASO QUE COMPARTE DENIS 
Yris es el uso de drones para ro-
ciar pesticidas en China. En el sitio 
agroempresario, un artículo esta-
blece que los vehículos aéreos no 
tripulados o drones en la agricul-
tura se están expandiendo a una 
velocidad inigualable gracias a los 
avances tecnológicos de navegación 
autónoma y la presencia de opera-
dores competentes.

LAS OPORTUNIDADES de 
emprender de Ion Ag+ resultan de 
conocer aquellos nichos de mercado 

dónde vale la pena invertir.

» La tendencia en América Latina 
ha girado en torno al comercio 
electrónico y las tecnofinanzas.

 CONTINUARÁ...
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LA CNDH INICIÓ INVESTIGACIONES POR LAS PRESUNTAS EJECUCIONES LA CNDH INICIÓ INVESTIGACIONES POR LAS PRESUNTAS EJECUCIONES 

EXTRAJUDICIALES EN NUEVO LAREDO, PERO EVITÓ CONDENAR LOS EXTRAJUDICIALES EN NUEVO LAREDO, PERO EVITÓ CONDENAR LOS 
HECHOS EN LOS QUE SE SEÑALA AL EJÉRCITOHECHOS EN LOS QUE SE SEÑALA AL EJÉRCITO

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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L
a Comisión Nacional de los Derechos Humanos a Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) inició investigaciones por las presuntas eje-(CNDH) inició investigaciones por las presuntas eje-
cuciones extrajudiciales en Nuevo Laredo, Tamauli-cuciones extrajudiciales en Nuevo Laredo, Tamauli-
pas, pero evitó condenar los hechos en los que se pas, pero evitó condenar los hechos en los que se 
señala al Ejército.señala al Ejército.

--
frentamiento que se presentó entre pobladores de la ciudad frentamiento que se presentó entre pobladores de la ciudad 
fronteriza y militares, informó la CNDH.fronteriza y militares, informó la CNDH.

El Comité de Derechos Humanos de Nuevo Laredo de-El Comité de Derechos Humanos de Nuevo Laredo de-
nunció que los soldados presuntamente dispararon a un nunció que los soldados presuntamente dispararon a un 
grupo de seis jóvenes que salían de un antro en la colonia grupo de seis jóvenes que salían de un antro en la colonia 
Manuel Cavazos Lerma.Manuel Cavazos Lerma.

Beriles, Wilberto Mata Estrada, Jonathan Aguilar Sánchez, Beriles, Wilberto Mata Estrada, Jonathan Aguilar Sánchez, 

Alejandro Trujillo Rocha.Alejandro Trujillo Rocha.
La organización sostiene que otro joven de nombre Luis La organización sostiene que otro joven de nombre Luis 

La CNDH asegura que desde que tuvo conocimiento de La CNDH asegura que desde que tuvo conocimiento de 

los hechos comenzó a recabar la información necesaria los hechos comenzó a recabar la información necesaria 
para investigar. para investigar. 

Ya hubo comunicación con la Secretaría de la Defensa Ya hubo comunicación con la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) así como con familiares de las víctimas Nacional (Sedena) así como con familiares de las víctimas 
para brindar acompañamiento y asesoría.para brindar acompañamiento y asesoría.

En tanto, el organismo autónomo hace “un llamado re-En tanto, el organismo autónomo hace “un llamado re-
spetuoso a las asociaciones civiles, activistas y medios de spetuoso a las asociaciones civiles, activistas y medios de 
comunicación que han divulgado” el caso, para evitar gen-comunicación que han divulgado” el caso, para evitar gen-
erar desinformación.erar desinformación.

La Sedena negó tener información respecto a las de-La Sedena negó tener información respecto a las de-
nuncias de presuntas ejecuciones extrajudiciales de cinco nuncias de presuntas ejecuciones extrajudiciales de cinco 
jóvenes en Nuevo Laredo.jóvenes en Nuevo Laredo.

“Hasta el momento no tenemos nada”, dijeron fuentes “Hasta el momento no tenemos nada”, dijeron fuentes 

abrió una carpeta de investigación por el enfrentamiento abrió una carpeta de investigación por el enfrentamiento 
entre militares y pobladores, pero ignoró las denuncias de entre militares y pobladores, pero ignoró las denuncias de 
presuntas ejecuciones extrajudiciales de cinco jóvenes.presuntas ejecuciones extrajudiciales de cinco jóvenes.
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